



REVUE DE PRESSE

QUOTIDIENNE



Mardi 13 février 2024

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



AUDIENCE : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'UNESCO UNISSENT LEURS FORCES POUR L'AVENIR DE LA JEUNESSE IVOIRIENNE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a reçu en audience, samedi 10 février dernier, à sa résidence de Cocody Riviera Golf, la directrice générale de l'UNESCO, Audrey Azoulay. Le Premier citoyen ivoirien a profité de l'occasion pour saluer l'étroite coopération entre la Côte d'Ivoire et l'UNESCO dans les domaines de la culture et de l'éducation, avant de remercier la directrice générale de l'UNESCO pour son soutien constant à son pays. "Je ne cesserai jamais de remercier Madame Azoulay qui nous a toujours soutenus dans ce domaine important, aussi bien de l'agriculture que de l'éducation", a déclaré le Chef de l'État. Audrey Azoulay a pour sa part réitéré l'engagement de l'UNESCO en faveur d'un avenir radieux de la jeunesse et d'une éducation de bonne qualité.



ORGANISATION DE LA CAN 2023 : BEUGRÉ MAMBÉ, L'HOMME DES GRANDS DÉFIS

La 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023 vient de s'achever. La Côte d'Ivoire, pays hospitalier et pré-émergent, a mis les grands moyens pour réussir et maîtriser, de manière parfaite, l'organisation du plus grand tournoi. L'homme-orchestre de cette réussite, à n'en point douter, est le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. Nommé, le 16 octobre 2023, par le Président de la République, il n'a pas tardé à imprimer sa marque sur cette CAN de l'hospitalité. Il a, tour à tour, rencontré les parties prenantes de l'organisation et visité toutes les infrastructures sportives devant abriter la compétition. Ainsi donc, l'on l'a vu parcourir San Pedro, Korhogo, Yamoussoukro et Bouaké pour s'assurer que tout est fin prêt, et que la grand-messe peut enfin démarrer sous de bons auspices.



ADJÉ SILAS METCH (MINISTRE DÉLÉGUÉ DES SPORTS ET DU CADRE DE VIE) : "TOUT LE MÉRITE REVIENT AU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE"

Le ministre délégué des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, est un homme très heureux. Il n'a pas caché sa joie après le 3e sacre des Éléphants obtenus, dimanche 11 février 2024, face aux Super Eagles du Nigeria au stade Alassane Ouattara d'Ebimpé. "Je n'ai pas de mérite. Tout le mérite revient au Président de la République, Alassane Ouattara, qui a consenti d'énormes efforts financiers pour doter la Côte d'Ivoire d'infrastructures ultra modernes", a déclaré à la presse le ministre Adjé Silas Metch. Puis, d'ajouter : "Vous savez le Président est quelqu'un qui porte chance. La preuve, c'est la 3e fois qu'il soulève le trophée de la CAN. En tant que Premier Ministre, une fois, et en tant que Président de la République, deux fois".

Economie ↻

PERFORMANCES BUDGÉTAIRES EN 2024 : ADAMA COULIBALY ANNONCE UNE



AUGMENTATION DU TAUX DE PRESSION FISCALE DE 5%

Définie par les experts comme le poids des impôts et taxes dans l'économie, la pression fiscale va augmenter de 5% en Côte d'Ivoire, a récemment annoncé le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, selon le site ecomnews. L'annonce faite récemment au cabinet du ministre lors de la traditionnelle cérémonie de présentation de vœux, précise la même source, porte le taux de pression fiscale à un minimum de 14,4% en 2024 contre 13,9% à la fin 2023. Cette augmentation fait partie d'une liste de six mesures prioritaires annoncées par le ministre Adama Coulibaly dans le cadre de la recherche de performance conformément aux prévisions du budget 2024 s'équilibrant en recettes et en charges à un peu plus de 13 720 milliards de FCFA.



HABG / DÉCLARATION DE BIENS : KANDIA CAMARA DONNE L'EXEMPLE

La présidente du Sénat, Kandia Camara, s'est rendue, jeudi 8 février 2024, au siège de la Haute autorité pour la Bonne gouvernance (HABG), sis à Cocody Riviera Golf IV, pour remplir ses obligations en matière de déclaration de patrimoine, indique l'Institution. En effet, Kandia Camara a procédé à la deuxième mise à jour de sa déclaration de patrimoine faite en 2015 en qualité de ministre de l'Éducation nationale, pour prendre en compte sa nouvelle fonction de présidente du Sénat. Cette déclaration de patrimoine avait déjà fait l'objet d'une première mise à jour en 2021 à la faveur de sa nomination au poste de ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, et de son élection en qualité de maire de la commune d'Abobo.



BONNE GOUVERNANCE ET DROITS DE L'HOMME : HABG ET AMNESTY INTERNATIONAL POUR UNE ACTION CONCERTÉE

Ce vendredi 9 février 2024, à la salle de conférence de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG), s'est tenue une rencontre d'échanges sous la présidence du secrétaire général, Diamouténé Doh Oumar, représentant Zoro Épiphane, président de la HABG. Cette réunion a été l'occasion d'accueillir une délégation d'Amnesty International. Les échanges ont porté sur la présentation des activités qu'Amnesty International prévoit mettre en œuvre en Côte d'Ivoire en 2024, dans le cadre d'un nouveau programme axé sur la corruption et les droits humains. De plus, des opportunités de collaboration potentielles avec la HABG ont été évoquées. C'est assurément le début d'une collaboration prometteuse entre les deux Institutions.

Société



APRÈS LE SACRE DES ÉLÉPHANTS : LE PREMIER MINISTRE EXHORTE LES IVOIRIENS À ÊTRE DES HOMMES DE FOI

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a exhorté les Ivoiriens à être des hommes de foi pour expérimenter la gloire de Dieu en toute situation. C'était, le lundi 12 février 2024, lors de son culte d'actions de grâce au temple méthodiste du Jubilé d'Abidjan-Cocody. "Il est bon que les Ivoiriens sachent que ce pays, les pays de l'Afrique et l'Afrique en général, est le tabernacle de Dieu. Si nous ne le savons pas, c'est que nous n'avons pas de foi. C'est pourquoi, je voudrais demander aux Ivoiriens d'être des hommes et des femmes de foi. Rien n'est perdu devant Dieu", a déclaré le Chef du Gouvernement. Selon lui, le sacre des Éléphants à la 34^e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) est un don de Dieu.

CÔTE D'IVOIRE : COMMENT LES BÉNÉVOLES ONT CONTRIBUÉ À LA RÉUSSITE DE LA "CAN DE L'HOSPITALITÉ"

S'il y a bien des personnes qui ont aussi contribué à la réussite de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football 2023 dite de "CAN de l'hospitalité", aux côtés des Forces de l'ordre et des autorités, ce sont les bénévoles recrutés par le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique. Depuis le début de la compétition, le samedi 13 janvier 2024, "les hommes en vert" ont, comme les athlètes, mouillé le maillot. Ils sont 30 000 en réalité, dont 10 000 volontaires et 20 000 bénévoles, disséminés sur l'ensemble des villes où se sont joués les matchs. A savoir Abidjan, Yamoussoukro, Bouaké, Korhogo et San Pedro. Ils étaient aussi présents dans d'autres villes du pays.



SENSIBILISATION DES JEUNES CONTRE LE VIH ET LES IST : L'ONUSIDA ET LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ INNOVENT AVEC LE GAMING

Le Ministère ivoirien de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU et son partenaire, l'ONUSIDA, innovent dans la sensibilisation des jeunes contre le VIH et les Infections sexuellement transmissibles (IST). En effet, ils ont lancé "A l'assaut du Sida", un concours de gaming à travers lequel, les mécanismes des jeux-vidéos sont utilisées pour faire passer des messages, régler des problématiques et sensibiliser les jeunes friands des réseaux sociaux, de jeux-vidéos, de smartphones..., sur le VIH/sida. Les 30 meilleurs joueurs de la phase 1 du concours de gaming ont été récompensés, samedi 10 février dernier, au village Akwaba CEDEAO, une fan-zone CAN au Parc des sports de Treichville. C'était en présence de nombreuses personnalités, dont le directeur général de la Santé, Pr. Mamadou Samba.

ENSEIGNEMENT TECHNIQUE, FORMATION PROFESSIONNELLE ET APPRENTISSAGE : LE DÉPÔT DES DEMANDES D'AUTORISATION LANCÉ POUR LES PROMOTEURS D'ÉTABLISSEMENTS PRIVÉS

Création d'établissement technique ou professionnel pour des filières industrielles; ouverture d'établissement technique ou professionnel liée à l'autorisation de création des sessions 2022 et 2023; ouverture de filière(s) industrielle(s) technique ou professionnelle; changement de dénomination d'un établissement privé; changement de statut juridique d'un établissement privé; et changement de confession religieuse d'un établissement privé. Les promoteurs d'établissements privés qui ont hâte de satisfaire l'un ou plusieurs de ces attentes ont l'occasion de le faire. En effet, c'est un communiqué du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, en date du 6 février 2024.

Sport

APRÈS LEUR VICTOIRE À LA FINALE DE LA CAN 2023 : LES JOUEURS ET LE STAFF TECHNIQUE REÇUS PAR LE PRÉSIDENT OUATTARA, AUJOURD'HUI

Le Président Alassane Ouattara a félicité les Éléphants après leur victoire en finale de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023. Aujourd'hui, mardi 13 février 2024, le Premier citoyen ivoirien recevra les joueurs, leurs encadreurs, ainsi que le Comité exécutif de la Fédération ivoirienne de football (FIF) au Palais de la Présidence de la République d'Abidjan-Plateau. L'on s'attend à de bonnes nouvelles de la part du Président Ouattara pour l'équipe qui a fait plaisir au peuple ivoirien. À l'issue du match, le Chef de l'État qui a suivi le match avec son épouse, les présidents de la FIFA et de la CAF, a exprimé toutes ses félicitations aux Éléphants pour ce troisième sacre continental.

CAN 2023 / ALASSANE OUATTARA AUX ÉLÉPHANTS : "MERCİ POUR CETTE TROISIÈME ÉTOİLE OFFERTE À LA NATION"

Le Président de la République est fier de ses compatriotes. Présent, le dimanche 11 février 2024, au stade qui porte son nom, Alassane Ouattara a assisté au sacre des Éléphants face aux Super Eagles du Nigeria (2-1). Le capitaine Serge Aurier et ses coéquipiers font la fierté des Ivoiriens, donc du Président de la République, qui n'a cessé de les soutenir tout au long de la compétition. "Nous sommes champions d'Afrique! Quel bonheur! Bravo, bravo, bravo à nos Éléphants! Merci pour cette troisième étoile offerte à la Nation! Nous sommes fiers de vous", a fait savoir le Chef de l'État dans un message publié sur sa page Facebook.



ORGANISATION DE LA CAN 2023 : LE PRÉSIDENT DE LA CAF FIER DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le président de la Confédération africaine de Football (CAF) a exprimé sa satisfaction et sa fierté de l'organisation de la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations "CAN-Côte d'Ivoire 2023". Face à la presse, Patrice Motsepe a réaffirmé l'engagement de l'instance à œuvrer avec tous ses partenaires pour contribuer à l'unité des peuples. "Près de 2 milliards de personnes ont regardé la CAN CAF Côte d'Ivoire 2023 dans le monde entier. Nous devons être fiers en tant qu'Africains. L'Afrique est fière de la Côte d'Ivoire, du Nigeria et de toutes les vingt-quatre sélections prenant part à cette CAN", a-t-il déclaré, le vendredi 9 février 2024, au palais de la culture d'Abidjan-Treichville, relevant que l'objectif de la CAF est de hisser le niveau du football dans chaque pays africain.



LA CAN 2023 BAT DES RECORDS D'AUDIENCE

La finale tant attendue de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) qui a opposé la Côte d'Ivoire au Nigeria, dimanche 11 février 2024 à 20 heures GMT, au stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé, a été un véritable événement mondial, cette année. Diffusée dans plus de 170 pays à travers le globe, elle a établi un nouveau record d'audience pour la compétition, selon les données de la Confédération africaine de Football (CAF). Cette diffusion massive a confirmé l'attrait mondial croissant pour la CAN 2023. Le communiqué de la CAF souligne que la finale a en effet été retransmise dans 54 pays africains, ainsi qu'en Europe, en Asie, au Moyen-orient, en Amérique du sud, en Amérique du nord, aux Caraïbes et dans le Pacifique sud, avec des millions de téléspectateurs.



APRÈS PRÈS D'UN MOIS DE COMPÉTITION : VOICI LES CHIFFRES DE LA CAN 2023

La 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football-Côte d'Ivoire 2023 a connu son apothéose, le dimanche 11 février 2024, en terre ivoirienne, avec le sacre des Éléphants. La compétition s'est déroulée sur un mois, soit du samedi 13 janvier au dimanche 11 février 2024. Les statistiques complètes s'établissent comme suit : Équipes qualifiées : 24; matchs joués : 52; stades : 6; buts : 118, soit 2,8 buts par match; penalties : 22, dont 17 transformés et 5 manqués; cartons jaunes : 163, dont 15 pour la Côte d'Ivoire; cartons rouges : 13, dont 2 pour la Côte d'Ivoire; tirs au buts arrêtés ou clean Sheets : Ronwen Williams, Afrique du Sud (5), suivi du Nigérian Stanley Nwabali (4)

» A L'INTERNATIONAL

Sport



CAN 2024 : CE QU'IL FAUT RETENIR DE 30 JOURS COMPLÈTEMENT FOUS

Le rideau s'est baissé sur la 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, dimanche 11 février 2024, avec la victoire magnifique de la Côte d'Ivoire sur le Nigeria (2-1). Une apothéose qui est

venue boucler 30 jours de football, de fête, de suspense et d'émotions. Bilan d'une compétition qui restera dans l'histoire, où la Côte Ivoire s'est taillée la part de l'Éléphant. Pendant longtemps, Victor Osimhen a paru être le facteur X du Nigeria, son guide vers le trophée, jusqu'à ce que Sébastien Haller en décide autrement en finale et remporte le duel entre les deux attaquants. Le joueur ivoirien, qui a manqué les trois premiers matches de la Côte d'Ivoire à cause d'une blessure, a changé le destin des Éléphants dès qu'il a pu mettre un pied devant l'autre.



VU SUR LE NET

Société



ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : L'UNIVERSITÉ ALASSANE OUATTARA DE BOUAKÉ ACCUEILLE UN CENTRE DÉDIÉ À LA PROMOTION DE LA LANGUE ET DES ÉTUDES JAPONAISES

Un contrat de don culturel portant sur un projet d'aménagement d'un centre pour la promotion de la langue et des études japonaises à l'université Alassane Ouattara de Bouaké a été signé, le vendredi 09 février 2024, à Abidjan, entre le Gouvernement japonais, représenté par le chargé d'Affaires de l'ambassade du Japon, Sugiyama Hiroki et l'université de Bouaké, représenté par son président, Pr Kouakou Koffi. "Ce don qui nous réunit aujourd'hui est relatif au projet d'aménagement du centre pour la promotion de la langue et des études japonaises à l'université Alassane Ouattara. D'une valeur de 37 millions FCFA, ce centre japonais sera la deuxième structure de ce genre en Côte d'Ivoire", a déclaré Sugiyama Hiroki. Représentant le ministre Adama Diawara à cette cérémonie, le directeur de cabinet du Ministère de l'Enseignement supérieur de la Recherche scientifique, Arsène Koba, a salué ce don. (Source : CICG)

Sport



PARADE DES ÉLÉPHANTS : BRAVO AUX FORCES DE L'ORDRE

Des feux tricolores du Palm club hôtel au carrefour Saint Jean, en passant par le carrefour de la vie et celui de la RTI, il y avait un dispositif impressionnant des forces de l'ordre. Notamment, des cargos de police, gendarmerie, militaires et sapeurs-pompiers qui veillaient au grain. Dans une discipline, ils régulaient la circulation devenue dense pour la circonstance. Des véhicules de tout type pleins de "fêtards" roulaient à une vitesse souvent exagérée. Ces hommes de loi sensibilisaient certains conducteurs à la vitesse. A en croire un lieutenant de la police, pendant ces moments, la vitesse conseillée est moins de 40 Km/h.



CAN 2023 / MAX GRADEL DEPUIS LE FÉLICIA : "CÔTE D'IVOIRE, VOICI VOTRE COUPE"

"Chers Ivoiriens, nous sommes venus pour vous présenter le trophée avant de le présenter, mardi au Chef de l'État, Alassane Ouattara, au Palais de la Présidence au Plateau". Tel a été le propos de Max Alain Gradel, le capitaine qui brandissait le trophée. Il s'exprimait, ce lundi 12 février 2024, au Stade Félix Houphouët-Boigny à Abidjan-Plateau. Il avait à ses côtés les autorités politiques, ses coéquipiers et l'encadrement. 20 heures, c'est l'heure à laquelle les joueurs, à bord d'un command-car, démarrent la parade au sein du Félicia pour communier avec les fans. Ce fut dans une ambiance magnifique au son de l'hymne de la CAN. On pouvait voir dans le véhicule, entre autres, encadrement, joueurs et mascotte, sous la bienveillance des forces l'ordre. C'était sensationnel.

CAN 2023 : UNE ORGANISATION RÉUSSIE

Pour la grande finale, les Éléphants de Côte d'Ivoire ont affronté les Aigles du Nigeria. La rencontre s'est déroulée au plus grand stade du pays, le Stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé, le dimanche 11 février 2024, qui a consacré la victoire des Éléphants de Côte d'Ivoire. Un mois durant, 24 nations ont en effet défendu farouchement les couleurs de leur drapeau dans 5 villes ivoiriennes. L'Afrique est venue célébrer le football et découvrir les richesses du pays. "La plus belle CAN jamais organisée". Tel était l'objectif du Président de la République. A la fin, le pari semble gagné. Supporters ivoiriens et de nationalités diverses ; tous sont unanimes sur la qualité des infrastructures mises en place pour la réussite de la plus grande compétition sportive d'Afrique. (Source : CIGG)



CAN 2023 : LA CÔTE D'IVOIRE GAGNE SON PARI

La 34e édition de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) a pris fin, ce dimanche 11 février 2024, avec la belle victoire des Éléphants de Côte d'Ivoire. Avec cette troisième étoile, la Côte d'Ivoire peut être fière d'avoir organisé une CAN exceptionnelle par la qualité de ses infrastructures, le niveau de sécurité, la forte mobilisation et la chaleur de son hospitalité. Pour de nombreux experts, cette édition restera dans les annales du football africain comme la plus belle réussite. Dans le ciel du football africain, on peut admirer désormais les trois étoiles qui scintillent pour la Côte d'Ivoire. "Jamais deux sans trois". Le Président de la République l'a dit et les Éléphants de Côte d'Ivoire l'ont fait. "La coupe ne bougera pas". (Source : CIGG)

» AGENCE DE PRESSE

Sport 



CAN 2023 : LA FRANCE ET L'ARABIE SAOUDITE SALUENT LA VICTOIRE DES ÉLÉPHANTS

La France et l'Arabie Saoudite saluent le sacre de la Côte d'Ivoire à travers la victoire des Éléphants face aux Super Aigles du Nigeria sur le score de 2-1, dimanche 11 février 2024, au stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé. Le président français, Emmanuel Macron, a félicité la Côte d'Ivoire suite à sa victoire lors de la 34e Coupe d'Afrique des Nations (CAN) dans un message publié sur Twitter. L'ambassadeur de l'Arabie Saoudite en Côte d'Ivoire, Saad Bin Bakheat AlQathami, et le personnel de l'Ambassade adressent leurs félicitations à S.E.M. le Président Alassane Ouattara, au Gouvernement et au peuple ivoirien ami, à l'occasion de la magnifique victoire à la Coupe d'Afrique des Nations, et pour l'organisation.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale